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GRACIAS BENEDICTO

¿Qué tiene Benedicto para que miles de personas, sobre todo jóvenes, 
hagan colas en el Vaticano para despedirlo? También desde la Parroquia 
de Ntra. Sra. de las Fuentes queremos despedirle y darle las gracias. 
Nos acordamos especialmente de su viaje a España en 2011 con la JMJ 
(vino tres veces a España), en la que toda la Parroquia se involucró, con 
Jóvenes durmiendo en el salón; atendiendo a los que paraban en el poli-
deportivo y promoviendo la acogida de peregrinos en casas particulares. 
Qué maravillosa semana que vivieron nuestros Jóvenes, y cuantos les 
acompañamos. Con aquella tremenda tormenta en Cuatrovientos, donde 
sus asesores le aconsejaron que se marchara, porque no se fiaban de que 
el escenario aguantara, pero él permaneció allí, con nosotros, como un 
colega más, ¡qué aventura! “Vuestra Fe es mayor que la lluvia”, nos dijo. 
Y el silencio sepulcral de la adoración eucarística ante la custodia de 
Toledo, de rodillas en el barro.

Con ese carácter tan tímido, tan calladito, tan humilde, pero con esos 
“ojos buenos”, parecía que no iba a conectar con los Jóvenes, después 
del arrollador San Juan Pablo II, pero bien que conectó con las nuevas 
generaciones. Se presentó como él mismo, como hombre autentico, y 
triunfó, ¡vaya si superó la prueba! Fue el Papa de toda una generación. 
Nos enseñó a vivir la Fe sin complejos y con apertura a la razón, a la 
ciencia, a la tecnología. 

Y fue el “Papa de la Tormenta”, porque a lo largo de su vida tuvo muchas 
tormentas, no sólo la de Cuatrovientos. En todas ellas permaneció firme, 
dando una respuesta valiente y contundente. La lucha contra los abusos 
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sexuales en el seno de la Iglesia; el discurso de Ratisbona; los escándalos financieros; los papeles del 
Vatileaks. Supo analizar e interpretar el mundo en que vivió e identificar los problemas de la Iglesia, 
pero no se sintió con fuerzas para seguir, y mostrando su libertad y su grandeza de espíritu, renunció, 
y ha sabido estar, callar y orar todo este tiempo, con una discreción exquisita. Y también supo obe-
decer siempre que fue llamado para trabajar por la Iglesia, ya son bien conocidas sus aspiraciones de 
dedicarse al estudio y a tocar el piano, como gran amante de la música que era.

También estuvo envuelto en la polémica, incomprendido y hasta criticado. Pero bueno, también fue-
ron criticados Pablo VI, Juan Pablo II y no digamos nuestro actual Papa Francisco. Como él mismo dijo 
una vez: “Un Papa que hoy no sufre críticas fracasaría en su tarea de cara a este tiempo”.

Nos ha dejado un gran legado filosófico, teológico e intelectual. Desde su Introducción al 
Cristianismo; tres Encíclicas: “Dios es Amor”, “Salvados en la Esperanza” y “Caridad en la 
Verdad”; la Trilogía de Jesús, además de una enorme cantidad de escritos y discursos. Pero quizá 
haya sido el diálogo entre la Fe y la Razón («La razón no se salvará sin la Fe, pero la Fe sin la 
razón no será humana», y la integración de la Verdad y la Caridad en una misma Esperanza, lo 
más importante de su legado.

Gran amante de la Navidad, como buen alemán, ha ido a dejarnos en Navidad. En su testamento 
nos deja dicho: «Manteneos firmes en la Fe, no os dejéis confundir». «Jesucristo es verdadera-
mente el camino, la verdad y la vida, y la Iglesia, con todas sus insuficiencias, es verdaderamente 
su cuerpo». Y sus últimas palabras parece ser que fueron: «¡Señor, te quiero!».

Hacemos nuestras las palabras de Vittorio Messori: «Conociéndole, estoy tan convencido de que 
ha ido directamente al Paraíso que no rezo por él, sino que le rezo por mí. Estoy segurísimo de 
que ha ido al Cielo, no rezaré por él, sino que desde hoy lo añado como un santo al que rezar para 
que me ayude. Él no me necesita».  Tenemos ya otro santo al que pedir que interceda por nosotros, 
por nuestra Parroquia y por toda la Iglesia. 

¡Muchas gracias Benedicto!                                                                     ¡Descanse en Paz!

propio Sacerdote que descubre una vez más a Dios en su propia realidad limitada y se fortalece, 
sabiendo que uno de sus hijos descansa en las manos del Padre, preparado adecuadamente para 
ese último viaje. 

Cuidemos esos momentos últimos —y por ello sagrados— de nuestros familiares, y el nuestro 
propio, procurando ofrecerles ese profundo consuelo espiritual pidiendo para ellos la Eucaristía y la 
Unción, presencias eficaces y transformadoras de Cristo, médico y consuelo de nuestros corazones.

Alberto de Mingo Pavón

CRISTO, CONSUELO ANTE LA MUERTE
Una de las tareas más difíciles pero a la vez más consoladoras para un Sacerdote 

es poder acompañar en los últimos momentos de la vida. Las palabras sobran 
ante el misterio de la muerte cercana y se hace patente nuestra pequeñez. 
Estando al lado del moribundo se percibe cómo Jesús está presente con-

solando con su presencia y confortando en ese difícil paso. Ese consuelo 
divino no sólo es para quien está a punto de abandonar esta vida, sino también 

para la familia que sabe que Dios está presente y los acompaña, y también para el 
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Jesús Isidro Cotorruelo Garbayo
Sacerdote al servicio de Dios y la Iglesia

PADRE, QUE SEAN UNO, COMO TU Y YO SOMOS UNO
Querida Familia, si ese es el deseo de Jesucristo momentos antes de 

dar la vida por nosotros, ¿cómo no luchar con todas nuestras fuerzas para 
que se haga realidad?. Hay tres frentes abiertos muy importantes al respecto: la 
Iglesia, con nuestros hermanos separados y con toda la humanidad.

CARTA DE NUESTRO PÁRROCO

 Este primero, personalmente me preocupa muchísimo. Si nuestros obispos no están 
unidos con el Papa, o nuestras comunidades con su clero, ¿cómo vamos a aspirar después 
a la unión en los dos ámbitos siguientes, que incluso son más complejos y complicados? 
Reconozcamos que hasta en nuestras mismas Parroquias estamos divididos, porque los 
Sacerdotes mismos no se quieren y respetan (¡qué daño hace esto!), o porque entre los mis-
mos laicos tienen sus luchas de poder (¡cuántos egos tan incompatibles con esa humildad 
tan importante que nos pide nuestro Maestro: “Muchos últimos serán primeros, y muchos 
primeros serán últimos”; “El que quiera ser primero, sea el servidor de todos”. Queridos 
hermanos, si realmente nos quisiéramos de verdad en Cristo, y respetáramos la misión que 
Dios nos ha dado a cada uno, a través de la Iglesia, realmente entonces se cumplirán estas 
palabras del Señor: “Conocerán que sois mis discípulos, viendo cómo os amáis”. Pido todos 
los días para que esto se haga realidad, y lloro muchas veces por nuestra falta de testimonio 
al respecto. 

 El segundo ámbito es el ecumenismo con nuestros hermanos separados. Oigamos 
otra vez las palabras de nuestro Maestro cuando se quejaron porque otros, no de los suyos, 
expulsaban demonios y curaban enfermos en su nombre: “No se lo impidan, porque nadie 
puede hacer un milagro en mi Nombre y luego hablar mal de mí. Y el que no está contra 
nosotros, está con nosotros”. Quitando las sectas, (cuántas hay, incluso en nuestra misma 
casa); hay mucho más que nos une, que nos separa. Esa división entre nosotros, ¡cuánto 
nos impide caminar por construir un mundo al estilo de Jesús! Ciertamente hay mucho que 
trabajar por la unión, ya que hay puntos importantes que no compartimos todavía. Uno de 
los más importantes es la primacía de Pedro: “Tú eres Pedro y sobre esta piedra edificaré 
mi Iglesia”. Siempre deberá haber una jerarquía, que será el signo de unidad. Creemos en la 
sinodalidad, claro que si, pero nunca olvidando que quien tiene la última palabra es aquel al 
que Dios le ha dado la  misión y la gracia para el gobierno. Pero… “puff” … hay tantas y 
tantas cosas que pensamos igual, ¿por qué no caminar juntos? 

 Vivimos en la España católica, pero a veces no nos damos cuenta que la mayoría de 
nuestros compatriotas están secularizados y descristianizados. Por eso hoy, más que nunca, 
es tan importante el ecumenismo. “Divide y vencerás”, necesitamos unir fuerzas para que el 
evangelio de Jesucristo llegue alto y claro a todos los hombres de nuestro país. Después ellos, 
libremente deberán abrirse a la gracia de Dios. Así podremos cerrar el círculo tan querido y 
ansiado por Dios: “que todos sean uno como Tu y Yo somos uno”. Una humanidad unida que 
trabaja y lucha para que se haga realidad el plan primigenio de Dios cuando creó el mundo: 
“y vio Dios que era muy bueno”. El pecado del hombre rompió esa armonía, pero en Jesús 
la podemos volver a recuperar.
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Día 17: Martes:

Fiesta de S. Antonio Abad
*A las 6,30 tarde:

Bendición de los animales 
en el porche de la Iglesia

Desde el 18 al 25:
SEMANA DE ORACIÓN 

POR LA UNIDAD DE 
LOS CRISTIANOS

Agenda de Actividades
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Día 21: Sábado:
*A las 12h: 

Bautizo de ÁLVARO,
hijo de Gema y Víctor

Día 22: DOMINGO:
III DEL TIEMPO ORDINARIO

Día 29: DOMINGO:
IV DEL T. ORDINARIO

FEBREROFEBRERO
Día 2: Jueves:

FIESTA DE
LA PRESENTACIÓN 

DEL SEÑOR
Día 4: Sábado:

*A las 11h:
Bautizo de CECILIA,

hija de Cecilia y Santiago
 

Día 5: DOMINGO:
V DEL TIEMPO ORDINARIO

*A las 1 h:
Misa de “Las Candelas”

Día 7: Martes:
*A las 7,45 tarde:

Formación de Adultos

Día 10: Viernes:
*A las 7,45 tarde:

CENA DEL HAMBRE 
(En el Salón de Actos)

... Y PASADA LA NAVIDAD,
PENSAMOS EN LA CUARESMA

Sí, el día 22 de febrero es ya MIÉRCOLES DE CENIZA.
Todavía se oyen los ecos de los Villancicos y ya estamos anun-

ciando la proximidad de la Cuaresma.
Hemos mirado mucho al exterior: Luces, Villancicos, Fiestas…

La Cuaresma nos invita a mirar mucho más “al interior”, a todo eso que dentro de nosotros 
nos causa dolor y pena por no coincidir con lo que “ese Niño que vino a traer la Paz, tal vez no 
lo hayamos conseguido ni, –a veces-, intentado.

La Ceniza no nos debe hablar de “muerte”, sino de RENACIMIENTO.
Vivamos intensamente este Tiempo de ENTREGA Y ORACIÓN.

Días 11 y 12: Sábado y 
Domingo:

Ejercicios Espirituales 
de Jóvenes y Adultos,

en la Parroquia.

Día 12: DOMINGO:
VI DEL TIEMPO ORDINARIO
Jornada Nacional de 
“MANOS UNIDAS”

Día 19: DOMINGO:
VII DEL TIEMPO ORDINARIO

Día 22: Miécoles:
MIÉRCOLES
DE CENIZA

MISAS: 10, 12; 7 y 8 tarde

Día 26: DOMINGO:
PRIMER DOMINGO DE 

CUARESMA

MARZOMARZO
Día 5: DOMINGO:

SEGUNDO DOMINGO DE 
CUARESMA
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Campaña de Manos Unidas
“GUTAURARE” NOS PIDE AYUDA PARA SUS JOVENES

Gutaurare, situada en la república de Zimbabue, es un municipio en desarrollo con un creci-
miento demográfico elevado. La república de Zimbabue situada en el sur de África entre el rio 
Zambeze, las cataratas Victoria y el rio Limpopo, atrae a miles de turistas al año por su fauna 
exótica y sus maravillosas cataratas. Pero este país esconde una cruda realidad: tiene el nivel más 
bajo de desarrollo humano del mundo.

Gutaurare es una región semiárida por su bajo nivel de precipitaciones y un grave problema de 
deforestación. Su principal actividad es una precaria agricultura de subsistencia y ocasionalmente 
el comercio informal. Lo que tiene como resultado que las familias apenas si pueden atender a 
las necesidades básicas de sus propios hijos. A este problema se suma la falta de escuelas. Un 
problema que afecta a todo el país y de modo especial a las zonas rurales, como Gutaurare. 

Los Padres Capuchinos Menores que llevan la misión realizan una labor de concienciación 
sobre la educación en la vida de sus hijos. Labor que fructificó, cuando el gobierno cedió unos 
terrenos para crear una Escuela Secundaria, que comenzó su andadura, con la ayuda de Manos 
Unidas, en 2019. Cuentan ya con 239 alumnos, y cada año aumentan las matrículas.

Necesitan más espacio para los nuevos alumnos y piden apoyo a Manos Unidas para ampliar 
el número de aulas y construir casitas donde puedan vivan los profesores en condiciones dignas 
y seguras.

MANOS UNIDAS EN NAVIDAD
Durante las Navidades muchos parroquianos adquirieron 

velas,  calendarios y agendas de Manos Unidas
La venta ascendió a 897,50€. 

Manos Unidas nos agradece la ayuda

El día 10 de febrero, Dia del Ayuno 
Voluntario, al terminar la misa de 7, 

una misionera hablará de su experiencia.
Luego, explicaremos el Proyecto

y celebraremos la Cena del Hambre
Podréis colaborar económicamente en

el Proyecto en los sobres repartidos
en la Cena. Y en las colectas

del sábado 11 y del domingo 12.
El jueves, día 9, oraremos ante
el Santísimo por estos hermanos

Este proyecto que supone una mejora 
de la Educación Secundaria asciende a 
89.789,00€ a sufragar entre las Parroquias 
de la Vicaria VIII. Al frente del proyec-
to: F. Itai Mangenda. Hermano Menor 
Capuchino.
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LA CAMPAÑA DE NAVIDAD, OBJETIVO CUMPLIDO
La Campaña de Navidad, que celebramos en el mes de diciembre ha cumplido 

sobradamente con los objetivos que nos habíamos propuesto
Empezó con los niños de catequesis. Para ellos preparamos una campaña especial el último día 

que acudían a su cita de los miércoles. Llovía a mares, pero eso no les detuvo y a la hora prevista 
madres y chavales aparecieron con sus bolsas pensando en los más necesitados.

Durante una semana los Voluntarios de 
Cáritas también recogimos alimentos y dona-
tivos para la misma Campaña. Alimentos y 
bastantes donativos, porque ya nos vamos 
haciendo mayores y en vez de cargar con peso, 
hay personas que prefieren donar, para que en 
Caritas se compre lo que haga falta.

Y por último los Juveniles y Jóvenes en los 
Supermercados. El éxito también acompañó a 
los Jóvenes que con su alegría y su constan-
cia hicieron que muchas personas participaran 
donando muchos alimentos y donativos.



7

Tres momentos distintos para una campaña importante para nuestra Caritas Parroquial, porque 
al llenar el almacén, podemos ayudar a muchas familias en dificultades.

Siendo importantísimo este hecho, lo que lo hace más destacado es que tanto los Pequeños de 
Catequesis, como los Juveniles y Jóvenes, van tomando conciencia de que hay muchas familias que 
no son tan afortunadas como ellos y necesitan ayuda. Hecho que también vivimos los Voluntarios 
de Caritas. Todos juntos cumplimos con mucha alegría y entrega la voluntad de compartir con los 
demás, fieles a los mandatos del Señor: “Amaos los unos a los otros”. “Dadles vosotros de comer”.

Un año más, en esta campaña hemos alcanzado los objetivos propuestos. La esperanza de 
escuchar un día: “Bienaventurados porque tuve hambre y me diste de comer”, será nuestro mejor 
premio.

Gracias a todos. Sin vuestra colaboración nada de esto sería posible. A los parroquianos por su 
generosidad. Y también a esas personas anónimas, que parroquianos o no, se acercan a nuestros 
muchachos y comparten su compra con los más desfavorecidos.

Las fotografías ilustran muy bien vuestra generosidad.  Los donativos junto con la colecta 
en las misas ascendieron a: 9.981€.



CONTACTA CON NOSOTROS EN LA PÁGINA WEB DE LA PARROQUIA Y PINCHA EN BUZÓN
DE SUGERENCIAS o directamente con los sacerdotes o el equipo de la Hoja Parroquial www.parroquialasfuentes.com

LOS JÓVENES
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Hola a todos!!!
Si os dijeran que pensaseis en los Jóvenes durante la Navidad, seguro que se os 

vienen a la cabeza imágenes como: cenas y fiestas con amigos, preparación de los 
exámenes de enero, viajes sin parar… A alguno también se le vendrá la imagen del 
Grupo de Jóvenes cantando villancicos en el aperitivo de Nochebuena.
Y todo ello es cierto, pero con una cosa muy presente en todos esos ámbitos ¡Dios 

hecho hombre ha nacido! Esto nos llena el corazón de ilusión y es que cómo mola una 
Parroquia donde sus Jóvenes tengan tan presente el nacimiento de Jesús. Nos hemos 
reunido, hemos celebrado, cantado… Todo movido por una alegría desbordante que 
no podemos casi ni entender.
Esta energía renovada hace que los Jóvenes también nos acordemos de la gente que 

nos necesita. Por ello, justo antes de las fiestas, colaboramos junto con Juveniles en 
la recogida de alimentos en la puerta de los supermercados. Otros tantos hemos inten-
tado entretener a los padres y niños de Comunión y Postcomunión con las obras de 
teatro navideñas, muy simples pero con un mensaje potente: “Dios ha nacido”.
El Papa nos dice: “De la experiencia de los Magos, comprendemos que el primer 

“lugar” donde Él quiere ser buscado es en la inquietud de las preguntas. La fascinante 
aventura de estos sabios de Oriente nos enseña que la fe no nace de nuestros méritos 
o de razonamientos teóricos, sino que es don de Dios.” 
El Grupo de Jóvenes os desea un año lleno de inquietud en la Fe, que no nos estan-

quemos en la rutina y busquemos, como hicieron Los Reyes Magos.




